

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL MIERCOLES 1.º DE MARZO DE 1826.

SAN HICIO.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de S. Lorenzo.

Afecciones astronómicas de hoy.

Sale el Sol á las 6 h. y 19', y se oculta á las 5 h. y 41'.

Afecciones meteorológicas de antes de ayer.

<i>Epocas del dia.</i>	<i>Barómetro.</i>	<i>Termóm.</i>	<i>Vientos.</i>	<i>Atmósfera.</i>
A las 9 de la mañana.	30, 3, 00.	58 05.	E.	Claro.
A las 12 del dia.....	30, 2, 90.	60 00.	Id.	Idem.
A las 6 de la tarde.....	30, 2, 20.	59 05.	Id.	Idem.

Mareas en esta bahía.

1.ª Altamar á las 7 h. 0' mañ.

2.ª Altamar á las 7 h. 40' noche

1.ª Bajamar á las 1 h. 15' tard.

VARIEDADES.

ESTADÍSTICA.

Hace poco que se ha publicado en Londres una obra muy importante con el título sencillo de *Estado actual de la Inglaterra con respecto á la agricultura, al comercio y á la hacienda.* Todos los datos están sacados de documentos oficiales, y por ellos se ven los rápidos progresos que ha hecho esta nación en los tres espresados ramos. Como es imposible hacer un analisis sucinto de esta obra, nos limitaremos á algunos pormenores para satisfacer la curiosidad.

El mas importante y el mas estenso de todos los ramos de industria es la agricultura; porque no solo suministra los medios principales de subsistencia, sino que proporciona ocupa-

eion al mayor número de los individuos de una nación; sin embargo es por su propia naturaleza el ramo menos susceptible de rápidos progresos. Apesar de que el género humano se ha dedicado á él desde la mas remota antigüedad, no se reduce todavia sino á una mera aglomeracion de hechos, sobre los cuales apenas se puede trazar el bosquejo de una teoría.

El uso de varios géneros de máquinas para abreviar los trabajos ha sido de una incalculable utilidad en todos los ramos de manufacturas, pero las mejoras maquinarias no han sido, y acaso tampoco pueden ser aplicables á las operaciones rurales. Ademas la mayor parte de los labradores repugna generalmente toda inovación, y mira cualquiera mejora con desconfianza ó con desprecio, como se ha experimentado en Inglaterra con la introduccion de nuevas plantas y semillas, y la de algunos instrumentos para la labor de los campos.

Sin embargo, apesar de que los progresos de la agricultura son por su naturaleza muy lentos, los que ha hecho en Inglaterra han sido bastante rápidos si se compara la agricultura de aquel pais con la de los demas. Esto se vé con solo trasladarse al siglo XIV en que se hacia la siembra del trigo con una extraordinaria imperfeccion.

Hasta principio del siglo XV no se formaron huertas en Inglaterra, y con la guerra civil entre la casa de York y de Lancaster quedaron enteramente destruidas. La primera vez se establecieron en la costa oriental de la isla, imitando las de las Flandes, y apenas bastaban para proveer de hortalizas á las gentes acomodadas que las poseian. Las primeras coles se llevaron de la Suiza en 1539, y en 1560 aun no estaba muy extendido su cultivo.

Harlib, amigo de Milton y pensionado por Cromwell por sus obras de agricultura, dice; «que los ancianos de su tiempo se acordaban de haber comprado zanahorias, navos, guisantes y coles, que entonces se miraban como cosas raras, y se traian de Holanda.» Las primeras cerezas y lúpulos se plantaron en el reynado de Enrique VIII; las alcachofas y la grosella se introdujeron en tiempo de la reyna Isabel; pero todavia en esta última época se sacaban de Flandes cerezas; de España cebollas y azafran, y de los Países bajos guisantes. Las patatas que se conocieron por primera vez en 1586, se cultivaron todavia cerca de un siglo en las huertas como una planta preciosa y exótica, y solo se presentaba en las mesas de los ricos como una producción exquisita.

Apesar de cuanto acabamos de decir, la agricultura inglesa es en el dia la mas adelantada de Europa; y ha llegado á un grado eminente de perfeccion.

Otro ramo de industria que ha hecho progresos extraordinarios es el de los edificios. Por los estados oficiales aparece que en 1801 el número de casas habitadas en Inglaterra y el Principado de Gales era de 1.580.923 ; y por los estados de 1821 resultaban 2.088.155. Este aumento de casas en el discurso de 20 años, manifiesta un aumento de prosperidad. Una de las pruebas que alega el autor de la obra de que tratamos para manifestar el aumento de los edificios, es el aumento progresivo de la cantidad de ladrillos empleados en ellos (1) Habiéndose impuesto sobre ellos un derecho en 1784 comienza su calculo desde aquella época hasta 1823 en esta forma.

Consumo de ladrillos en 1785, 1786 y 1787	463.405.618
En los años de 1801, 1802 y 1803	728.447.055
En los años de 1811, 1812 y 1813	934.065.839
En los años de 1821, 1822 y 1823.	1.020.289.183

Habla en seguida de los canales navegables, que 60 años hace apenas se conocían. Ochenta compañías tienen empleados en ellos 13.205.117 libras esterlinas, y su dividendo sube á 782.257 libras. (*Se concluirá.*)

INDUSTRIA.

Segun un autor ingles puede hacerse una tinta de China tan buena como la legítima, de esta manera :

Disuelvanse seis partes de buena cola de pescado en doce partes de agua caliente : disuelvase tambien una parte de extracto de regaliza de España en dos de agua caliente : mezclense luego los dos licores, incorporando en ellos con una espátula una parte de polvos de marfil quemado : pongase despues á calentar el todo hasta que el agua se evapore en términos que se pueda dar á la masa la forma que corresponda, dejando en seguida que se seque completamente.

Hallabase un dia Xenocrates, uno de los mas ilustres filosofos de la antigua Grecia, en una gran concurrencia en que todos hablaban de los negocios de la Grecia, de la guerra &c. y viendo uno de los concurrentes que Xenocrates no tomaba parte en la conversacion, le preguntó admirado porque guardaba tan profundo silencio. Callo, respondió el filosofo, porque algunas veces me he arrepentido de haber hablado ; pero jamas de haber callado.

EPITOME DE LA VIDA DE ROSSINI.

Un cuaderno en cuarto marquilla, adornado con su retrato.

Cuando un hombre llega á adquirir cierto grado de celebri-

(1) *La mayor parte de las casas en Inglaterra son de ladrillos.*

dad en cualquiera ramo que sea, escita la curiosidad de los demas para saber todas las circunstancias de su vida, y conocer los medios por los cuales ha conseguido tanta nombradia. Esto es lo que sucede actualmente con Rossini, cuyo nombre no solo es célebre en Europa, sino que tambien ha pasado los mares, y la America culta le ha recibido con entusiasmo. Sus óperas forman la delicia de los aficionados à la música, y pocos compositores han logrado una aceptacion tan general como la que tiene en el dia Rossini. Es lastima que no haya encontrado un poeta de un ingenio igual al suyo, pues entonces sin duda hubiera elevado el teatro musical italiano, al grado de perfeccion de que es susceptible, satisfaciendo ño solo al oido sino tambien al entendimiento, que es el grande objeto que se propusieron los italianos, cuando inventaron la ópera. Los apasionados de Rossini y todos los amantes de la música en general, hallarán en el cuaderno que anunciamos, todo cuanto baste para satisfacer su curiosidad acerca de la vida de este famoso compositor; y nosotros añadiremos para mayor satisfaccion de los mismos que Rossini se halla actualmente en Paris dirigiendo el teatro Real italiano con 78000 fr. anuales, y la obligacion de componer dos óperas cada año. El Epítome de la vida de Rossini está impreso con hermosos caracteres y en papel marquilla, y el retrato que le acompaña es obra de muy buen buril: se hallará en las librerias de Picardo calle de la Verónica, y de Zaragoza plazuela de S. Agustin, y en la tienda de cartones en la calle Ancha, frente la casa de los Gremios: su precio 10 rs.

AVISOS.

Se traspasan en el Puerto de Santa Maria dos cafes, uno en la calle Larga, llamado las Tres Flores de Lis, con los enseres de neveria, y el otro en la plaza de la iglesia llamado de Apolo: ambos son de un mismo dueño, y darán razon en las propias casas.

Se venden varios estantes para tienda, algunas muestras de diferentes tamaños para id. y porcion de tablas delgadas ya usadas: darán razon de todo en la imprenta Gaditana, calle de la Verónica.

Maria Dolores Camacho, viuda, de edad de 22 años y leche de seis meses, busca casa para criar: vive en la calle de la Botica, núm. 110.

CON REAL PERMISO:

En la Imprenta Gaditana calle de la Verónica.